



## Editorial:

### NUEVA ÉPOCA PARA LA REVISTA DE CIRUGÍA DE GALICIA, ¿POR QUÉ LA REVISTA?

#### NEW ERA FOR THE REVISTA DE CIRUGÍA DE GALICIA, WHY THE JOURNAL?

Consejo Editorial

Desde el Equipo Editorial de la Revista de Cirugía de Galicia queremos daros la bienvenida a todos y todas los socios/as y lectores/as a ésta, vuestra revista.

En los estatutos de la Sociedad de Cirugía de Galicia (SOCIGA), en el Título VI, artículo 19, se dice que *“La Sociedad se encargará de editar una revista con carácter científico, con una periodicidad semestral, en la cual se recogerán documentos de contenido exclusivamente científico, así como otros que comuniquen actividades desarrolladas o a desarrollar por la Sociedad u otras Sociedades se ámbito similar.”*

La idea de recuperar la revista se empieza a forjar siendo Presidente de SOCIGA el Dr. Manuel García García, dándosele continuidad durante la presidencia del Dr. José Conde Vales como un proyecto ilusionante de recuperación de algo nuestro.

Queremos recuperar la época científica de aquella revista editada en papel que se mantuvo hasta 2008, adaptada a los tiempos actuales, en formato digital y accesible gratuitamente (Open Access), intentando mantener el nivel alcanzado cuando era su Director el Dr. Miguel Caínzos Fernández, que supo mantenerla viva durante varios años y que ahora nos orgullece tener como Director Honorífico.

La digitalización y recuperación de los antiguos números editados en papel y disponibles desde la página web de la revista <https://revista.proeditio.com/RevistaSociga> nos parece imprescindible como nexo de unión y mantenimiento de aquella iniciativa.

Esta nueva etapa como revista electrónica permite una serie de características ventajosas como es disponer de un medio digital que aumenta la visibilidad y disminuye costes, ser de acceso abierto y mantener unos estándares de calidad mediante un proceso de revisión por pares de los trabajos, los cuales son evaluados por un elenco de expertos que forman el Comité Editorial y por colaboradores invitados ad hoc.

El objetivo último y principal de la revista es generar conocimiento en nuestra especialidad e informar al lector desde un enfoque multidisciplinar y con rigurosidad científica (evidencias clínicas). Cuando se propuso retomar la Revista de Cirugía de Galicia (abreviatura: Rev Cir Gal), analizamos cuales son las necesidades de los socios con la intención de crear una plataforma digital que cumpla dichos requisitos.

No es nuestro objetivo competir con otras revistas del sector, sino ofertar y complementar lo que creemos necesario en estos tiempos; es imprescindible estar en el mundo digital – lo que no está en internet no existe. Nos parece importante tener un medio que sirva de comunicación entre los socios y que invite a otros cirujanos a participar. Evidentemente existen otras opciones digitales como las redes sociales, repositorios de artículos, blogs, webs personales... que pueden suplir esta falta de visibilidad, sin embargo, son medios mucho más inmediatos y efímeros que el formato de revista y menos científicos; se consumen de una manera mucho más fugaz, con escasa durabilidad y sin el control de calidad metodológica y rigor científica que requiere una revista de estas características como la que estamos hoy presentando.

Por otro lado, existe una producción científica de calidad desarrollada en nuestro entorno que a veces puede tener dificultades para su publicación en otros medios (comunicaciones, protocolos, revisiones bibliográficas, casos clínicos de los viernes quirúrgicos, revisiones clínicas...) pero que es importante compartir y rentabilizar desde un punto de vista curricular y queremos ofrecer un espacio eficaz, amable y de calidad para poder publicarla.

Otro objetivo importante es proporcionarnos visibilidad tanto en el ámbito de la cirugía nacional como internacional. Para ello nuestro objetivo, con apoyo y aportación a la revista de vuestros estudios de investigación, es poder indexar la revista en las bases de datos bibliográficas de referencia en el mundo académico y que cualquier profesional interesado pueda encontrar y acceder a su contenido.

Debe ser un proyecto colectivo, su éxito dependerá de la aportación de todos los socios y socias y de otros profesionales afines con la temática de la revista; y para ello, creamos y os invitamos a participar en un instrumento útil siguiendo los parámetros editoriales básicos de las revistas científicas.

Queremos agradecer el esfuerzo a todas las personas que han hecho posible crearla en su momento y recuperar ahora la Revista de la Sociedad de Cirugía de Galicia y os animamos a todos y todas a participar con vuestro apoyo, sugerencias y aportaciones para mejorar lo que esperemos sea la revista de todos.

---

Fecha de recibido: 01/04/2022 - Fecha de aceptación: 02/04/2022 - Fecha de publicación en línea: 06/04/2022. Autor de correspondencia: (sin asignación).

**Citar como:** Consejo Editorial. Nueva época para la Revista de Cirugía de Galicia, ¿Por qué la revista? Rev Cir Gal. 2022; 6(6): e1-e2. Este es un artículo de acceso abierto bajo una Licencia Creative Commons-BY-NC-ND <https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es>